

eben in unserer Republik illustriert. Bei uns ist das so: Die Jungen lösen an der Seite der Älteren und Erfahreneren ihre Aufgaben von DOKUMENTE heute mit einem klaren Blick auf die Anforderungen von morgen und übermorgen.

Den Beispielen der Kabelwerker und der Genossenschaftsbauern von Neuholland sind Hunderttausende von Werktätigen in der ganzen Republik mit ihrem Willen zu Taten im sozialistischen Wettbewerb gefolgt. Auch Wissenschaftler und Künstler, Handwerker, Komplementäre und Gewerbetreibende haben auf diese Art „Diskussionsbeiträge“ geliefert!

Fortschritt - Prinzip unserer Verfassung

Auf festgefügttem Fundament wollen damit alle ihr Haus weiter ausbauen, und das beflügelt ungezählte andere, es ihnen gleichzutun. In diesem Sinne wurde gerade die eindeutige Charakterisierung unserer Republik als „sozialistischer Staat deutscher Nation“, die im Verfassungsentwurf unmißverständliche Darlegung seiner sozialen, ökonomischen und wissenschaftlich-kulturellen Grundlage, von den freien Bürgern dieser unserer Republik wahrlich mit Genugtuung aufgenommen.

Ich habe kürzlich einmal nachgelesen, was Karl Marx im Jahre 1843 in seiner Kritik des Hegelschen Staatsrechts schrieb. Das ist auch für einen Wissenschaftler - ja gerade für einen Wissenschaftler - eine eindrucksvolle, lebendige Erkenntnis. Vor nunmehr 125 Jahren schrieb Marx: „Damit der Mensch mit Bewußtsein tut, was er sonst ohne Bewußtsein durch die Natur der Sache gezwungen wird, zu tun, ist es notwendig, daß die Bewegung zur Verfassung, daß der Fortschritt zum Prinzip der Verfassung gemacht wird - daß also der wirkliche Träger der Verfassung, das Volk, zum Prinzip der Verfassung gemacht wird. Der Fortschritt selbst ist dann die Verfassung.“

„Der Träger der Verfassung: das Volk!“ Haben wir bei uns nicht eine echte, eine wirkliche Diskussion über die Lage der Nation, wo Bürger nicht nur Fragen stellen, sondern selbst Antwort geben! Wo sie keine abstrakte Diskussion führen, sondern, wie das zum Beispiel im Programm unserer Hauptstadt zur Vorbereitung des 20. Jahrestages der Deutschen Demokratischen Republik zum Ausdruck kommt, selbst Vorschläge zur Gestaltung des Lebens unterbreiten.